



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010
CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE
CHANDUY**

ACTA N° 004-2024

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE FEBRERO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los dieciséis días del mes de febrero del 2024 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
3. Informe del Presidente
4. Informe de Vocales
5. Varios y resoluciones
6. Clausura de la asamblea.

El día viernes 16 de febrero del 2024 siendo las 14H21 se aprueba el orden del día.

1.- INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenas tardes con todos estimados compañeros vocales, las siguientes actividades corresponden a la primera quincena del mes de febrero.

En el tema económico la semana pasada ingresó recursos correspondientes al mes de noviembre del 2023, estamos con un déficit de 3 meses, aún no han cancelado los valores de los Proyectos Sociales en convenio MIES, pero según pagan todo hasta el mes de marzo o abril.

Gracias a Prefectura de Santa Elena se pudo habilitar la vía de la Comuna Ciénega y ahora se iniciará en la Comuna Engunga el asfaltado de las vías, además se colocará señaléticas.

*El Encanto
Del Sur*



La prefectura solo está dando las maquinarias, en cambio, el combustible lo estamos dando nosotros como institución y la comunidad de manera alternada. Así mismo estamos protegiendo los muros del río de Engunga para que no se desborde con las intensas lluvias que se están desarrollando.

Se considera solicitar un convenio de cooperación durante un año con la Prefectura de Santa Elena, como es de su conocimiento ellos tienen la competencia vial de nuestra Parroquia y nosotros deseamos intervenir en ciertas vías de las Comunas, es importante recalcar que el GAD Chanduy se comprometerá con el material de relleno y la Prefectura con las maquinarias a usarse.

La Alcaldía de Santa Elena puntualizó el inicio de obra del techado del Colegio Francisco Campos Rivadeneira de la Cabecera Parroquial, luego procederá a iniciar trabajos en la Unidad Educativa Vicente Rocafuerte de la Comuna Zapotal y finalmente en la Unidad Educativa San Agustín de la Comuna Puerto de Chanduy. Los trabajos pendientes de la Municipalidad como son el asfaltado de las vías de la Cabecera, aceras y bordillos en Pechiche y asfaltado de las vías de Zapotal, aún está en espera, la Alcaldesa ha manifestado que por temas de recursos esto no se ha efectuado, estoy insistiendo para que se pague una cuota a la contratista de la Comuna Puerto de Chanduy que tienen el proyecto del sistema de agua lluvia para que ingrese a esta comunidad ya que allá las calles están en muy mal estado.

Ya está en consideración el aprobado para la intervención con la donación de materiales de construcción en cinco Unidades Educativas de nuestra Parroquia Chanduy, como es de su conocimiento anteriormente se firmaba el convenio con el Ministerio de Educación, pero ahora el aval lo da el Municipio de Santa Elena.

Aplaudo la gestión de EMASA EP en Carnaval porque se realizó la limpieza de varios lugares de la Cabecera Parroquial, Puerto de Chanduy y El Real, esto ayudó al impulso turístico de la Parroquia Chanduy.

Todas las actividades planificadas para el Feriado de Carnaval se ejecutaron con éxito, generando mayor economía adicional a las familias de nuestra población comparada con otros años anteriores. La feria de emprendedores fue un éxito para todos, puesto que pudieron vender sus productos y es algo gratificante para las familias partícipes en estos días festivos.

Se ha generado un documento a Gobernación de Santa Elena solicitando una mesa de trabajo con la Empresa Pública CNEL EP porque se ha gestionado varios requerimientos de los cuales no nos han dado respuestas, es más se excusan que en ciertos lugares no son de su competencia, esperamos que pronto se pueda dar esta reunión y que vengán a verificar lo que ocurre en Chanduy para que hagan una inspección técnica.



Actualmente incrementaron los elementos policiales, es algo muy gratificante ya que así hay más supervisión y se puede mantener el orden en nuestra Parroquia.

Gracias a Alcaldía de Santa Elena se consideró al Recinto Buenos Aires en su presupuesto 2024 con la construcción de un pequeño parque. Adicional se va a tomar los convenios firmados de nuestras comunidades con Petro Ecuador, como es Ciénega ya que ellos no tienen agua potable y por medio de esto esperamos que puedan tener este recurso vital.

Se hizo la limpieza de la Academia Artesanal Margoth Santistevan de San Lucas, así mismo se solicitó el medidor de agua potable para esta edificación.

En la Comuna Sucre se gestionó material de relleno para las viviendas que estaban inundándose.

Se realizó la mesa de planificación donde hubo varios compromisos que se efectuaron con toda la responsabilidad en el Feriado de Carnaval.

En la Comuna Zapotal se está habilitando el nuevo Centro de Desarrollo Infantil en el antiguo Colegio Zapotal, con una cobertura 36 niños.

Hasta ahora se ha firmado tres convenios con MIES como es Desarrollo Infantil, Protección Especial y un área de Adulto Mayor con discapacidad, aún no se habilitan los otros convenios porque no existen los recursos para que inicie estos, los que ya están autorizados están listos y firmados. Actualmente hay cuatro personas trabajando en Protección Especial, una persona en Adulto Mayor y el área de Desarrollo Infantil está en espera que se adjudique el proceso de alimentación para iniciar labores posiblemente el otro mes.

4.- INFORME DE VOCALES

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenas tardes estimados compañeros, nos reunimos con los Directores de los Centros de Salud de la Parroquia Chanduy para buscar nuevos mecanismos que nos permitan celebrar las futuras mesas intersectoriales de salud, así mismo analizar los índices de desnutrición crónica infantil y el seguimiento del nuevo servicio de catering, donde ellos mostraron el apoyo como a su vez charlas para capacitar al personal que va a trabajar en este servicio de alimentación de los CDI, se pudo conocer los lineamientos para establecer Convenios de Cooperación Interinstitucional entre el Ministerio de Salud Pública y nosotros como Gobierno Parroquial, se solicitó el nuevo corte del índice de los niños con desnutrición crónica infantil en el cual ha disminuido en la Comuna Zapotal, gracias a Dios se ha estado fortaleciendo esto y las madres han asumido el interés de poder mejorar la calidad de salud de sus hijos. Vamos a trabajar en el nuevo catering, analizando las porciones que



sean las adecuadas para nuestros niños, a su vez elaborar una nueva ficha de revisión de las buenas prácticas de manufactura.

Se realizó la mesa de seguridad para coordinar el Feriado de Carnaval, se logró traer la cama baja gracias a la gestión del Vice Alcalde del Cantón Santa Elena Tomas Villao y así EMASA EP pudo realizar los diferentes trabajos en nuestra Parroquia.

Tuve la oportunidad de visitar a los emprendedores de nuestra Parroquia donde pudimos conocer su día a día y así efectuar la feria de emprendimiento, donde salieron beneficiados con la buena acogida que tuvo.

Agradezco a la empresa Tesalia y OnlyServes que nos permitieron tener la donación de 350 bebidas hidratantes en la Parroquia Chanduy y entregarlas en el feriado de carnaval.

Se realizó un campeonato masculino en la Comuna San Rafael y como GAD Chanduy estuvimos apoyando, esto es bien visto ya que tratamos de mantener las mentes ocupadas de los jóvenes y adultos.

He realizado una gestión para obtener donaciones de parte del agro de la zona norte a nuestra Parroquia para los niños con desnutrición crónica infantil.

Así mismo solicito que se efectúe los cursos vacacionales porque nuestros niños actualmente se encuentran de vacaciones.

Visité CNEL EP y cómo manifestó el presidente no tenemos respuestas positivas, esperando que pronto se pueda cristalizar las diferentes peticiones que se han hecho.

Es bueno rescatar las festividades de Semana Santa en nuestra Parroquia, sería ideal presentar un apoyo a las iglesias.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenas tardes estimados compañeros, gracias a EMASA EP se pudo retirar la embarcación que se encontraba en el perfil costero puesto que daba un mal espectáculo a nuestros visitantes, así mismo se gestionó que intervenga en la limpieza de las playas, el desbroce en diferentes calles y se pudo presentar a Chanduy en el Feriado de Carnaval de manera limpia.

También se intervino en los botaderos de basura clandestinos en el Recinto Engullima, agradecemos a las entidades involucradas porque es algo que beneficia a nuestra población.

De la misma forma se planeó un campeonato de indor femenino para la temporada de carnaval donde participaron varias comunas de nuestra parroquia, siendo un evento bonito incentivando el deporte

*El Encanto
Del Sur*



Se coordinó acciones con la Marina, Policía Nacional, Cuerpo de Bomberos para que este Feriado de Carnaval se desarrolle de manera positiva y así pasó. También hubo una buena organización en el Paradero turístico. Todas las actividades que se realizó en estas festividades tuvieron respuestas positivas, se incentivó mucho el turismo y de la misma manera la economía de nuestros pobladores.

Tuvimos una saturación de personas en el Feriado de Carnaval provocando que los pozos sépticos del Parque Central y el Paradero Turístico de la Cabecera Parroquial se colapse, solicito que se haga una limpieza de estos.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenas tardes compañeros, con respecto a mis gestiones, agradezco la invitación a la mesa de planificación del feriado, estuve en la Comuna El Real en las actividades realizadas por este carnaval donde se efectuó todo de manera ordenada, sin ningún inconveniente, los mismos que impulsaban el turismo y a su vez visite las comunas que presentaron programas impulsando el turismo en nuestra parroquia.

Tuve la visita del señor Juan Eugenio de la Comuna Pechiche del Barrio Paraíso, sobre un relleno sanitario y alado de su casa existe un río donde constantemente botan basura, solicitan que le ayudemos con una inspección y posteriormente con una solución.

De la misma forma mantuve conversación con el Ing. Cruz sobre una minga de limpieza en ASORA de la Comuna El Real para ver si se coordina en el menor tiempo posible para activar este sitio turístico.

La Comuna Sucre está solicitando poder intervenir en la desviación de un río en el centro de esta comunidad ya que está perjudicando a las familias que habitan cerca de este sitio.

En el tema turístico, gracias a los pasantes de la UPSE nuestra propuesta al impulso turístico de nuestra Parroquia Chanduy está por culminarse, es un buen proyecto esperando que para el próximo feriado esto se efectúe.

Tenemos pensado elaborar un proyecto de seguridad ciudadana que se está trabajando en las diferentes localidades y ciudades a nivel del país, sería bueno implementarlo en nuestra Parroquia basándose en colocar señaléticas que alerte a los ladrones no cometer actos delictivos, a su vez implementado un sistema de vigilancia.

Mantuvimos una reunión de trabajo con el Intendente de Policía, ya que hay varias viviendas en nuestra parroquia funcionando como bares y así mismo citaron a varios establecimientos que venden bebidas alcohólicas, los valores para sacar los permisos de funcionamiento son demasiado elevados y me estuvo explicando los parámetros de estas autorizaciones, manifestó que iban a dar las facilidades para que los dueños de estos bares obtengan los trámites de manera rápida y minimizando los costos.



Sería bueno implementar todos los fines de semana un campeonato para impulsar el deporte en nuestros niños, juventud y adultos, puesto que esto atrae el turismo en nuestra parroquia.

SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenas tardes compañeros, ha existido actividades en estos tiempos donde he estado involucrado, con el Club Trekking de la Ciudad de Guayaquil estamos trabajando dos proyectos aquí en la Parroquia Chanduy, está vinculado el ciclismo, esperando que los próximos días se efectúe, se realizará la ruta de trekking desde Chanduy hasta el cerro de Engullima, después se hará un campamento en este lugar, es bueno potenciar estos cerros ya que es sitio turístico maravilloso, así mismo buscamos que Chanduy se convierta en un destino ecoturístico, porque las personas que son de la ciudad le gusta majar lodo, trepar cerros, estar en contacto con la naturaleza, nosotros tenemos un recurso inagotable, especies endémicas, avistamiento de aves, venados, guayacán y hay que saberlo explotar.

Queremos ver si con ellos formamos la escuela de básquetbol ya que aquí solo se basa en fútbol y sería bueno implementar este deporte en nuestra parroquia.

En fin de mes tendremos la visita de los jóvenes de Guayaquil del Distrito Guayas, dónde se hará un campamento en la Hacienda Las Tareas. De esta forma ponemos en el mapa a Chanduy, más personas van conociendo de lo que tenemos por ofrecerles y de esta manera fomentamos el turismo.

Junto a los chicos de Scouts Chanduy participamos en el evento de carnaval y posterior en la limpieza de la playa, incentivando que la población se involucre en estas mingas para mantener nuestros espacios limpios.

Agradezco el apoyo a la banda Shere-Khan en las fiestas de Carnaval, hicieron una bonita presentación representando a la juventud chanduyense.

Referente a los pozos sépticos hace tiempo se hizo un listado de aproximadamente 100 personas, pero solamente pudieron ayudar a 1 porque el carro hidrocleaner tenía que acercarse a los pozos y considero que hay que buscar los medios, porque para que vengan las empresas públicas a ayudar se tardarían un poco más, hay dos personas aquí en la Parroquia que hacen limpieza de pozos y cobran barato.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Sería bueno involucrar el ciclismo en las festividades de Semana Santa, ya que son fiestas religiosas y más allá de las religiones que practican en nuestra comuna, este deporte no afecta en ninguna índole de religión puesto que es recreativa, así mismo retomar la feria de emprendimiento y se lanza el proyecto de los sitios turísticos porque en ese paquete hay información de cada iglesia de nuestra Parroquia Chanduy, además la publicidad y

*El Encanto
Del Sur*



marca turística que poseemos. Comenzaré a poner a trabajar al personal administrativo en estas ideas para que se vayan ejecutando y haciendo la documentación respectiva.

Así mismo se contribuirá a las iglesias ya sea con materiales o arreglos. Es bueno que cada iglesia también busque los medios para hacer ingresos económicos, como vender aguas benditas, rosarios, entre otros. En muchas iglesias hay cosas guardadas y sería ideal crear un museo, así mismo tener abiertas las Iglesias.

5.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Se resuelve generar un documento solicitando a la Gobernación de Santa Elena una mesa de trabajo con la Empresa Pública CNEL EP para obtener una respuesta de las diferentes peticiones que se le hemos solicitado.
- Se resuelve generar una nueva dicha de revisión de las buenas prácticas de manufactura para el servicio de Catering de los Centros de Desarrollo Infantil.
- Se resuelve generar cursos vacacionales dirigido a los niños.
- Se resuelve generar un documento solicitando la limpieza de los pozos sépticos del Parque Central y el Paradero Turístico de la Cabecera Parroquial que actualmente se encuentran colapsados.
- Se resuelve realizar una minga de limpieza en el sitio Turístico ASORA de la Comuna El Real.
- Se resuelve organizar las festividades de Semana Santa con la feria de emprendimientos.
- Se resuelve organizar las festividades de Semana Santa dando a conocer el proyecto de la marca turística de la Parroquia Chanduy.
- Se resuelve contribuir para las festividades de Semana Santa con materiales de construcción o arreglos hacia las iglesias.

6.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 16H27 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.


Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE




Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial Chanduy.

Lo certifico, Chanduy 16 de febrero del 2024.


Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

